

FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES

CONSEJO ASESOR

ACTA N°26-78

Acta del Consejo Asesor de la Facultad de Ciencias Sociales, celebrado el 7 de marzo de 1978, a las 14 horas en la Sala de Profesores, con la asistencia de las siguientes personas: Dr. Manuel Formoso H., Decano de la Facultad; Dr. Eugenio Fonseca Tortós, Director de la Escuela de Antropología y Sociología; Dr. Rafael A. Herra Rodríguez, Director de la Escuela de Ciencias de la Comunicación Colectiva; Lic. Carlos Ramírez Mata; Director de la Escuela de Ciencias Políticas; Dr. Carlos Araya Pochet, Director de la Escuela de Historia y Geografía; Dr. Daniel Flores Mora; Director de la Escuela de Psicología; Lic. Rosa María Mora Rojas, Directora de la Escuela de Trabajo Social; Dr. Daniel Camacho, Director del Instituto de Investigaciones Sociales; Dr. Gonzalo Adis Castro, Director del Instituto de Investigaciones Psicológicas.

ARTICULO I

Se aprueba el acta de la sesión anterior N°25.

ARTICULO II

Se inicia la discusión del documento elaborado por los Dres. Adis y Camacho sobre prioridades en la investigación social. El Dr. Camacho aclara que se trata de un documento, aún no terminado y que ha sido preparado para el CONICIT. Explica que precisamente por esto se toma muy en cuenta el Plan Nacional de Desarrollo, por la relación que deben tener las actividades del CONICIT con este plan. Esta es la primera diferencia de las políticas de la Facultad, con el CONICIT ya que a la vez no puede ignorar lo que dice ese Plan pero tampoco sujetarse a él.

Expone don Daniel el contenido del documento haciendo referencia a las diferentes áreas de investigación que contiene. Señala que son: a) causas de la brecha social; b) diferentes aspectos del empleo; c) papel del capital, en lo que se refiere a la formación del capital interno y a la presencia del capital externo; d) la brecha tecnológica y e) los hábitos de consumo.

Agrega don Daniel que se incluyó además el área de salud, en particular lo relacionado con la salud mental. También contempla el documento otra parte que se refiere a la necesidad de construir una infraestructura de investigación que

ASOCIACION DE CLINICISTAS SOCIALES FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES

sirva de apoyo a las tareas que se realizan. Infraestructura que contempla los servicios estadísticos, los centros de documentación e información y una política de formación de investigadores.

Don Carlos Araya expresa que está de acuerdo con el propósito general de elaborar áreas prioritarias de investigación, pero que sin embargo, le preocupa que pueda ponerse en peligro la libertad de investigación de las unidades, en particular aquellas investigaciones que no sean comprendidas en los grandes temas generales y que traten más bien de investigación de base, propia de cada unidad.

Doña Rosa María Mora expresa su conformidad con las líneas generales del documento que se ha explicado e indica que las prioridades señaladas por la Escuela de Trabajo Social coinciden en mucho con las mencionadas en el documento del CONICIT. Varios miembros del Consejo hacen importantes observaciones al documento explicado por el Dr. Camacho. El señor Decano pregunta sobre el procedimiento a seguir para elaborar un documento con prioridades de la Facultad y se llega al consenso de que el documento del CONICIT es una buena base para orientar el trabajo. Se señala que es importante que los directores de escuela revisen los documentos que han presentado sobre políticas de investigación, por si consideraran conveniente reformularlos tomando en cuenta las consideraciones que aquí se han hecho sobre las áreas prioritarias de investigación. Igualmente se acuerda integrar una comisión con los Dres. Camacho y Adis para que reformulen el documento del CONICIT con miras a preparar un documento para política de investigación de la Facultad, tomando en cuenta las observaciones que les hagan llegar los directores de escuela.

Se acuerda continuar sesionando sobre este tema el próximo martes 14 de febrero a las dos de la tarde en esta misma Sala 10.

A las 15 horas con 45 minutos se levanta la sesión.

El presente documento es una copia de la minuta de la sesión de la Comisión de Asesoría y Organización de la Facultad de Ciencias Sociales, celebrada el día martes 14 de febrero de 1971, a las 14:45 horas, en la Sala 10. El documento original se encuentra en el archivo de la Comisión de Asesoría y Organización de la Facultad de Ciencias Sociales.